
 
 

 

Protokoll der 53. Verbandsratssitzung vom 19. September 2024 

  __________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Patrick Reinhart 

Anwesend Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; Erich Herrmann, Luterbach; Mi-
chael Kummli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Gregory Schmidlin, 
Derendingen; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Gast Marina Aebi, Verwalterin 

Entschuldigt Claudia Sollberger, Halten; Andrea Campomori, Aeschi 

Protokoll Esther Reist 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 21. August 2024 
3. Budget 2025 zu Handen der Delegiertenversammlung 
3.1 Neues Traktandum: Nachtragskredit 
4. Vorgehen Anstellung neue Schulleitung OWO (nicht öffentlich) 
5. Infos aus den AG 
6. Infos aus dem Schulbetrieb 
7. Traktanden für die Delegiertenversammlung vom 23. Oktober 2024 
8.  Verschiedenes 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
 

  



 
 

1. Begrüssung 

Patrick Reinhart begrüsst zur Sitzung und gibt die Entschuldigungen bekannt. Die Anwesenden 
genehmigen die Traktandenliste mit dem Zusatztraktandum «Nachtragskredit». 
 
2. Protokoll vom 21. August 2024 

Die Anwesenden genehmigen das Protokoll einstimmig mit bestem Dank an Andrea Ludäscher. 
 
 
3. Budget 2025 zu Handen der Delegiertenversammlung 
Marina Aebi informiert über den Budgetprozess 
Sie zeigt eine Statistik betreffend Entwicklung der Schülerzahlen und Klassen. Es ist daraus er-
sichtlich, dass sich die Zahlen nicht stark verändert haben. 
Teuerungszulage ist im Budget keine eingerechnet. 
Sie gibt die Veränderungen gemäss der Budgetpositionen vom 2024 zu 2025 bekannt. 
 

(Zahlen in TCHF) Budget 2025 Budget 2024 Rechnung 2023 
Sekundarstufe              6’956               6’641                  6’365  
Schulliegenschaften              2’894               2’889                  2’746  
Tagesbetreuung                  71                   87                      34  
Schulleitung und Verwaltung              1’259               1’180                  1’129  
Volksschule Allgemein                  68                   76                      52  
ICT-Kosten                 250                 314                     234  
Schulsozialarbeit                444                 441                     436  
Gesamtkosten           11’942            11’628                10’996  

Abweichung zu Budget 2024                 314    
Abweichung zu Rechnung 2023                       946  

 
Weiter geht Marina Aebi die Positionen gemäss «Erläuterungen zur Erfolgsrechnung» durch. 
 
Obwohl die Stelle von Adrian van der Floe neu zu besetzen ist, sind die Anwesenden der Mei-
nung, dass der Betrag für die Personalrekrutierung nicht erhöht werden muss. 
 
Adrian van der Floe ergänzt, dass die AG Unterhalt eine Liste für die anstehenden Arbeiten er-
stellt hat. 
 
70 Prozent der Schülerinnen und Schüler haben sich für ein Wintersportlager angemeldet. Das 
entspricht dem budgetierten Betrag. 
 
Die Anwesenden danken für die Ausführung und die Arbeit. Da alle Gemeinden sparen müssen, 
sind sie dankbar, dass die Ausgaben nicht viel höher sind. 
 
Beschluss  
Die Anwesenden beschliessen das Budget einstimmig. 
 
Adrian van der Floe erklärt die Schülerpauschen des Kantons 
Der Kanton subventioniert die Schulen mit der Schülerpauschale. Dies ist eine sehr komplexe Ge-
schichte. Die Klassen erhalten Lektionen, Schulleiteranteil und Anteil SF ist hier eingerechnet. 
Wir schöpfen nicht alle Lektionen aus (-68 Lektionen), da wir Lektionen zusammenlegen. Nächs-
tes Jahr haben wir auch einen Bonus, da für die Informatische Bildung Lektionen zusätzlich sub-
ventioniert werden. Total rechnen wir 1610 Lektionen ab. Davon sind 13 Lektionen kommunale 
Lektionen. Durch die nicht ausgeschöpften Lektionen geben wir 266'000 weniger aus. Dadurch 
bezahlt der Kanton in unserem Fall eigentlich 44 Prozent und nicht nur die 39 Prozent. 
 
 



 
 

Durch die vorgesehenen Sparmassnahmen würden wir 500'000 Franken weniger erhalten. Die vor-
gesehenen Klassenmanagementlektionen machen davon einen Betrag von Fr. 115'000 aus. Die 
Massnahmen haben also eine grosse Auswirkung auf künftige Ausgaben. 
 
3.1 Nachtragskredit (zusätzliches Traktandum) 
Adrian van der Floe informiert 
Als wir die Holzschnitzelanlage sanierten, wurde uns gesagt, dass der Teil für den Transport der 
Holzschnitzel sicher noch 10 Jahre gebraucht werden könnte. Nun ist dieser ausgestiegen und 
muss ersetzt werden. Die Kosten belaufen sich auf Fr. 10'000.--. Dies muss rasch repariert wer-
den, darum stellen wir einen Antrag um einen Nachtragskredit. 
 
Beschluss  
Die Anwesenden stimmen dem Nachtragskredit einstimmig zu. 
 
4. Vorgehen Anstellung neue Schulleitung OWO (nicht öffentlich) 
 
5. Infos aus den AG 
AG Finanzen (nicht öffentlich) 
 
AG ICT 
Sie beschäftigen sich mit der Optimierung der Arbeitsabläufe. Eine Personalmanagement Soft-
ware wird gesucht. 
 
AG Hallenkommission 
Die Hallen in Etziken und Aeschi werden umgebaut. Jetzt sind von einigen Vereinen Anfragen, 
um Benützung unserer Turnhallen gekommen. Die Hallenkommission hat abgemacht, dass sie 
den Belegungsplan abgeben und die Vereine untereinander abmachen, wer die Hallen in dieser 
Phase (ein bis zwei Jahre) benutzen kann. 
 
6. Infos aus dem Schulbetrieb 
Adrian van der Floe informiert 
Die Auswertungen des Fahrplanverfahrens ist nun da. Die Linie 16 fährt bis zu den Drei Höfen. 
Wegen dem vielen Verkehr zwischen Subingen und Derendingen gibt es jeweils Verspätungen. Ab 
Dezember fährt dieser Bus darum zwei Minuten früher ab. 
Zwischen November bis Januar findet das Standortgespräch mit dem VSA bezüglich Umsetzung 
der Leistungsvereinbarungen statt. 
Rückblick Schuljahr 
Die Schulreisen und Schulverlegungen fanden in der Wo3 statt. Es sind keine Unfälle passiert und 
keine Schülerinnen und Schüler mussten heimgeschickt werden. 
Die Elternabende des 7. Schuljahres und die Elternabende betreffend Berufswahl mit Frau Jeger 
fanden statt. Es sind viele Eltern anwesend gewesen. 
Anmeldeprozess für WiWo11 
Die elektronische Anmeldung hat so weit gut geklappt. Acht Schülerinnen und Schüler haben sich 
nicht angemeldet. 70 Prozent der Schülerinnen und Schüler haben sich für die Wintersportlager 
angemeldet. Wir haben 11 Lagerhäuser. Die Lagerleitungen sind auch vorhanden. 
Das Polysportive Lager findet auch statt. Projekte finden nicht alle statt. 
Alle Lager werden 200 Franken kosten. Kostenreduktionsgesuche sind nach wie vor möglich. 
 
Stefan Flückiger informiert 
Im oz13 haben alle Lehrpersonen den Kantonalen Lehrertag besucht. 
SLK15 Retraite war ein wertvoller Austausch. Themen waren der Übertritt, Austausch mit SPD 
und die SSA. 
Das oz13 wird am letzten Schultag vor den Ferien eine Herbstwanderung der Aare nach machen. 



 
 

Pumptrack 
Unser Pumptrack ist bis jetzt in der Region ausgeliehen worden. Den Primarschulen wurde dieser 
gratis zur Verfügung gestellt; nur den Transport mussten sie bezahlen.  
Nun ist der Pumptrack in die Jahre gekommen und nicht mehr in einem guten Zustand. Im Jahre 
2023 haben wir den Pumptrack für 9'000 repariert. Das Holz ist jetzt zum Teil morsch, es hat Lü-
cken, Versatze der Elemente sind nicht mehr bündig. Die jetzigen Reparaturen wären über 
10'000 Franken. Der Pumptrack hat die Lebensdauer erreicht, es müsste viel investiert werden, 
die jährlichen Kosten werden immer grösser, auch die Wartung ist ein Problem…. 
Wir möchten den Betrieb nur machen, solange es sicher ist.  
Die Anwesenden sind damit einverstanden, dass kein Geld mehr in die Hand genommen wird 
und versucht wird, den Pumptrack abzustossen. Vielleicht wird der Kanton einzelne Teile 
übernehmen. Stefan Flückiger wird die Schulleitungen der Primarschule so informieren. 
 
7. Traktanden für die Delegiertenversammlung vom 23. Oktober 2024 
Begrüssung 
Protokoll der Sitzung vom 25. April 2024 
Budget 
Informationen aus dem Schulbetrieb 
Verschiedenes 
Die Anwesenden sind mit diesen Traktanden einverstanden. 
 
8. Verschiedenes 
Betreffend der Protokollführung muss eine Lösung gefunden werden. 
Vielleicht könnte Therese Lüscher gefragt werden. Sonst könnte man dies auch an der Delegier-
tenversammlung noch ansprechen. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Schluss: 20:20 Uhr 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


